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G20旅游红包·舟山周

G20峰会期间，舟山逾30家景区推出了针对杭州市民的惠民活动。
东海大峡谷、干施岙、鹿栏晴沙、磨心山等景区，免费！
普陀山景区、洛迦山景区，半价！
朱家尖蜈蚣峙码头、沈家门半升洞码头往返普陀山船票、普陀山客车

票、普陀山索道票也统统半价！
朱家尖主要景区（南沙景区、乌石塘景区、白山景区、大青山国家公园）

同样半价！
另外，舟山的宾馆饭店、海岛民俗、运动休闲等也推出60余个惠民产

品，其中最具舟山代表性的沈家门夜排档和国际水产城
也有不少优惠政策。舟山旅行社还就旅游线路进行有针
对性的整合与包装，并开设了“G20旅游直通车”专线。

说明：使用期限以G20峰会相关时间为准。在享受
半价等优惠时，一定记得携带杭州市民卡，凭此享受。
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普陀山做减法 像盆景一样呵护雕琢
朱家尖做加法 新建禅意小镇、海洋主题公园
管委会主任蒋志伟：
坚持生态为先 打造世界级佛教观音文化圣地

普陀山-朱家尖管委会主任蒋志伟

普陀山不再做大的开发
保证森林覆盖率

都市快报：去年11月18日，作为舟山新区核心板块的普陀山和
朱家尖迎来了历史性的转变，开始推行一体化管理，实施普陀山景
区的全面提升和全景朱家尖建设，部分产业外迁至朱家尖。这么做
是出于对生态保护的考虑吗？

蒋志伟：2015 年 11 月 18 日开始，普陀山、朱家尖体制创新工作

正式启动,普陀山－朱家尖管委会和普陀山风景名胜区管委会合署
办公,实行两块牌子一套班子 ,全面负责普陀山镇和朱家尖街道的
经济社会发展。

普陀山和朱家尖历史上就是一个整体，互动发展。早在元明清
时期,普陀山作为观音道场,朱家尖由皇帝钦定作为普陀山的后勤保
障基地。

现在调整是为了下一步的定位和发展。旅游是舟山新区的重
要产业，而普陀山和朱家尖是其中的核心板块。但普陀山有局限
性，如果不依托朱家尖，已经没有拓展空间，香游客多了以后，美誉
度、舒适度会有影响，因此普陀山要做减法，把“吃住行游购娱”这几
块和原住民尽可能往外迁，真正把普陀山打造成世界级的佛教观音
文化圣地。

普陀山将不再做大的开发，保证森林覆盖率，3-5 年之后，除了
日常修缮，普陀山上将是看不到建筑工地的清净之地。

去年，习近平总书记第 14 次到舟山考察调研，重提“绿水青山
就是金山银山”，今年，我们也将围绕“绿水青山就是金山银山”的发
展理念，积极做好功能区“十三五”发展规划编制工作。

5年200亿投在朱家尖
建设禅意小镇、海洋主题公园等

都市快报：普陀山做减法，那么朱家尖的加法怎么做？
蒋志伟：朱家尖需要普陀山的影响力来带动，它的目标是打造

成国际海岛休闲度假胜地。但朱家尖起步较晚，基础民生配套较为
滞后。

目前，大建设的大框架已经拉开。今年投入8.5亿元改善交通、
水利等基础设施；另一方面，禅意小镇、海洋主题公园等一系列大的
建设紧锣密鼓展开。据预算，5 年内将有近 200 亿元投资落户在朱
家尖。这个过程很艰苦，但前景肯定十分美好。

将来和普陀山“静”对称的，是朱家尖活力四射的“动”，这里将
是“自在岛”，是普陀山的外延和补充。在这里，放下压力、放下困
扰、放下烦恼、放下束缚、放下执念，只寻求自在和快乐，然后再前往
普陀山寻找净化和升华。

普陀山到朱家尖旅游路线
推行“大联票”

都市快报：普陀山和其他景区有很大差别，来我们这儿是追求
灵魂的寄托与安宁，这是最宝贵的旅游资源。目前游客来普陀山，
主要还是快进快出，有考虑过如何将客人留住，给他们更多的体验
和参与感吗？

蒋志伟：一方面我们正在和佛协商讨，对寺庙布局进行多元化
设置。现在山上 87 座寺院，对外开放才一半。不是所有寺庙都是
拜佛，有的可以阅经、抄经、讲经，这些内容现在也有提供，游客也希
望能深度体验。

同时我们希望将游客引流到朱家尖，计划实施“普陀山+”战
略，打通普陀山到朱家尖各景区旅游路线，推行“大联票”和多种形
式套票，实现单一佛教文化旅游产品向大区域旅游目的地综合产品

体系转变。
同时开发旅游特色产品，今年二到三季度，朱家尖将推出自在

休闲系列旅游活动，通过“东海音乐节”、“沙滩露营”、“徒步行”、“自
在骑行”、“瑜伽康体”等旅游产品，更好地吸引游客，拉长停留时间，
使游客流连忘返。

开展旅游市场综合整治
重点打击违规拉客欺诈宰客

都市快报：近两年各地频繁发生“天价大虾”、“天价鱼”事件，普
陀山有这方面的困扰吗？我们如何治理旅游市场中的乱象？

蒋志伟：说实话，游客越来越多，管理服务任务越来越重，有时
候种种乱象真是防不胜防。我们有高客流带给景区的环境承载压
力，节假日、大风大雾等恶劣天气下的疏客压力，又有社会对景区提
升的需求压力。

我们始终坚持品质至上的发展理念，不断提质扩容，经营和谐，
打造精品，以管理促服务，向管理要效益。我们的管理部门精益求
精，当地的居民也是积极参与配合。2015 年，普陀山景区游客满意
度名列全省 5A 级景区前茅，获评全省首家“全国文明旅游先进单
位”称号。

比如，2014－2015 年，我委启动剩余 19 处住人老庵堂的腾退，
完成庵堂内332户住户千余居民的腾退，提前十余年完成景区所有
住人庵堂的腾迁工作。同步启动庵堂安全隐患整改和整体改造。
腾退庵堂后，一部分用于弘扬佛教文化，一部分布局旅游业态，规范
和培育旅游市场。

本月起，我们将开展旅游市场综合整治，重点打击违规拉客、欺
诈宰客、占道经营等行为；下半年还会出台系列制度，重点开展违章
违建等专项治理，提升从业人员素质，努力使整体乱象有明显改观。

另外，普陀山码头的改造提升工程明年完毕，届时游客可以悠
闲地在码头喝咖啡，看 LED 大屏，遇到恶劣天气，压客一万多人也
没那么担心了。

建设精致普陀山
打造全景朱家尖

都市快报：普陀山、朱家尖整合实行一体化管理后，两地都站在
了新的历史起点上，您的预期中，未来的普陀山将是什么样子？

蒋志伟：普陀山需要像盆景一样呵护雕琢，通过精致的建设提
升硬件。之后，还有文化、管理、服务等的提升，最终追求深度、深
层、深刻的精神体验。

“十三五”期间，普陀山基本完成所有基建项目及旅游、民生配
套设施建设，达到精致、清静目标，朱家尖“一带四园”的开发建设框
架初步成型。

我们会坚持生态为先，建设精致普陀山，打造全景朱家尖，全面
推进“世界佛教观音文化圣地和国际海岛休闲度假胜地”建设。

未来，我希望游客来普陀山朱家尖，让游客体会到静下来是一
种幸福，动起来是一种开心。更希望通过口口相传，回头客越来越
多，想到了就来，越来越好！

记者 杨星 韩宇挺 摄影 夏阳

雄峙于莲花洋的普陀山，地球上最神秘的北纬30度线横穿岛屿，中国佛教四大名
山之一。就是这样一个海天佛国，如今迎来历史性的转变。作为舟山新区核心板块
的普陀山和朱家尖开始推行一体化管理，实施普陀山景区的全面提升，以及全景朱家
尖的建设。

据统计，舟山去年共接待国内外游客 2388.14 万人次，而普陀山、朱家尖分别为
663.96万人次、558.20万人次，加起来超过一半。

这两个景区强强联手，会给我们带来怎样的惊喜呢？舟山市政协副主席、普陀山-
朱家尖管委会主任蒋志伟，心中有一盘棋。
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记者 韩宇挺 制图 高薇

我平时生活在宁波，印象里自从跨海大桥开通以后，
去的频次就比以前高很多，也有不少是因为工作。

除了跑一些社会新闻，最多的就是因为台风，在登陆
之前，沈家门、朱家尖常常成为大家预判的台风眼所在，所
以常会提前过去守着。

过了大桥，摇下车窗，风里都带着咸腥味。
然而，台风常常放记者们鸽子，久而久之民间就流传

一种说法，自从观音娘娘的雕像立起来之后，用手一挡就
能改变路径。

去了也不能白白去一趟，和三五同行约个夜宵，找个
海鲜大排档大吃一顿，甲板上刚捕获的海鲜，那味道总令
人难忘。

去的次数多了，对普陀山那片莲花洋产生了浓厚的
兴趣。

如果是自己开车去玩，过了跨海大桥之后，先到舟山
的沈家门，再过一座桥就是朱家尖。

这是近几年成名的旅游目的地，有山有海有沙滩，上
大学时同学们就喜欢组织整个班级上这儿的沙滩玩。

朱家尖值得推荐的有南沙景区（沙雕艺术广场）、乌石
塘景区、白山景区（观音文化苑）、大青山国家公园等。

南沙拥有全国沿海罕见的细纯沙粒。每年 9 月至 10
月，这里都会举办国际沙雕节，G20期间运气好的话说不定
能碰到全球沙雕艺术家们汇聚一堂。

乌石塘景区名字得来是因为这里的海滩是乌石砾滩，
由1亿年前燕山运动时期，在海浪和东风作用下山体破裂剥
落，形成的一颗颗光滑乌亮的鹅卵石堆积而成，比较罕见。

白山上面有观音彩绘、灵鹫峰、天缝台、八戒望海等。
如果喜欢自然风光的话，大青山的生态保护得很好，据说
当地拒绝了很多圈地的开发商，就想把这么好的地方留给
游客。

大青山国家公园以“山奇、石怪、滩美”风景资源而闻
名，同时有浙东沿海地区保存最完整的原生态渔村“中国
筲箕湾渔村”，喜欢感受风土人情的游客值得去走走。

另外，近些年刚开发的中国佛学院普陀山学院，整体
建筑为唐风园林，非常气派，今后还会提供一些别致的禅
修体验。

从朱家尖再去普陀很近，坐船15分钟。
技术上修桥是完全没问题的，或许是出于“普渡众生”

的考虑，所以坐船本身也成了一种旅游的体验，让你感觉
到达彼岸并非那么易得。

普陀山上从 5 月开始都是旺季，如果想避开高峰，建
议工作日去最好，另外也不要选择那些佛教里的大日子
前往。

山上比较知名的寺院有普济禅寺、法雨禅寺、慧济禅
寺等。

普济禅寺是普陀山第一大寺，也是全国重点寺院，主
殿大圆通殿供奉高 8.8 米的毗卢观音为菩萨正身法像，两
边端坐观音“三十二应身”。

法雨禅寺里最知名的就是九龙殿，由南京明故宫整体
搬迁而来，是国内寺院建筑规格最高的一座佛殿，殿内的
国家级文物“九龙藻井”为普陀山三宝之一。

另外，南海观音大佛和紫竹禅林一定要去看看。
如果你还有时间，普陀山旁边的洛迦山、多宝塔都可

以浏览，古有“不到洛迦山就不算朝完普陀山”的说法。
说完玩的，美食必不可少。
舟山不仅是我国最大的渔场，也是世界著名四大渔场

之一。
黄鱼、带鱼、鲳鱼、鱿鱼及牡蛎、花蛤、红虾、梭子蟹

等，都是极具特色的海鲜名品。想要品尝地道的舟山海
鲜，海岛特色浓郁的朱家尖是一个绝好的选择。渔家民
宿的家常餐桌，高档酒店的精致餐厅，都能让你大快朵
颐、一饱口福。

普陀山大寺院斋堂则提供另一种饮食文化风格——
风味独特的禅林素斋，五味素冷碟、碧绿南瓜羹、石耳白玉
汤⋯⋯所烹菜肴虽不用半点荤腥，却味道鲜美。

G20峰会期间
带上杭州市民卡去舟山吧
一大拨景点免费或半价
船票车票索道票也统统半价

浙江去哪玩浙江去哪玩


